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MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE 

Inspecteur de l’éducation nationale : M. FERREIRA DE SOUZA, excusé 
MEMBRES VOTANTS 

NOM Présent Excusé 

Directeur de l’école - Président : Gaëtan LIOGIER D’ARDHUY X  

Maire de Valserhône : Régis PETIT, repésenté par Mme Sonia RAYMOND  X 

Maire déléguée de Lancrans : Françoise DUCRET X  

Directeur services scolaires de Valserhône : David MANGOLD  X 

ENSEIGNANTS DE L’ECOLE 

Mathilde RICHIN-TAVERNIER   X 

Mme Cécile HUBERT X  

Anne-Laure CROS X  

Aline RENAUDIN X  

Sophie POLLIEN   X 

Julie DUFRAUX  X 

Oriane GROBON X  

Fatima ESAKKAKI, AESH  X 

Françoise MATHEY, AESH  X 

D.D.E.N :   

REPRESENTANTS DES PARENTS D’ELEVES 

Marjorie MONLOUBOU X  

Patrick BARBE X  

Marielle BERGERET  X 

Radhia DE LIMA  X 

Chadia BAHBAH X  

Coline DEBARD  X 

Maryline GHISLENI X  

VOIX CONSULTATIVE 

RASED : Emilie BASTIEN X  
Médecin scolaire :   
Infirmière scolaire :   
Assistante sociale :   
ATSEM :   
Représentant périscolaire :    
Enseignant ELCO :   
Invitée :   

   

 
Procès-verbal établi le 10/11/2020 
Le président, directeur de l’école, 
Gaëtan LIOGIER D’ARDHUY 
 

La secrétaire,  Adjoint de direction, 
Anne-Laure CROS 

 

 



Le 22/06/2021 
Heure de début : 18h00 
 

Ordre du jour : 
 

1. Effectifs de l’école 

2. Projets et activités 

3. Aménagements et équipements - Périscolaire 

4. Questions et remarques des délégués de classes 

5. Questions et remarques des représentants de parents d’élèves 

6. Remarques et questions des enseignants 

 

 
Tour de table 
 
Nous souhaitons la bienvenue à tous, parents, représentant de la mairie de Valserhône, enseignants. Nous sommes 
heureux de pouvoir enfin nous retrouver en présentiel pour ce conseil.  
 
Tout d’abord, le directeur tient à remercier en cette fin d’année Mme Oriane GROBON, Mme Sophie POLLIEN et  
Mme Cécile HUBERT qui doivent nous quitter en cette fin d’année. Un grand merci à toutes pour cette année. 
Implication remarquable de toutes : adaptation, réactivité, suivi des élèves et relations avec les parents, apport 
d’idées et de bonne humeur...gestion de classes compliquées, rapports très conflictuelles et dans un contexte 
sanitaire qui a introduit de fortes contraintes. 
Je tire donc mon chapeau aux collègues qui nous quittent tout autant qu’aux collègues qui restent. C’est également 
ces dernières qui permettent chaque année d’accueillir avec ouverture et bienveillance les nouveaux enseignant(e)s. 
 
 

1) Effectifs de l’école 
 
 

Situation actuelle : 
Actuellement 123 élèves. 
 

Prévisions pour la rentrée 2021 : 
119 élèves prévus pour la rentrée prochaine 
11 PS ; 17 MS ; 16 GS ; 18 CP ; 16 CE1 ; 18 CE2 ; 13 CM1 ; 10 CM2 
 
La répartition des élèves dans les classes est en discussion au sein de l’équipe et avec la circonscription. Elle 
n’est pas encore arrêtée et sera communiquée aux élèves. Deux options sont à l’étude quant aux effectifs 
importants de CP. L’option retenue pour le moment est une classe de GS-CP et de CP-CE1. Cette répartition 
n’est pas figée et est susceptible d’être modifiée selon les effectifs réels de rentrée. 
 

 
Présentation du RASED – Emilie Bastien 

 
Réseau d'Aide et de Soutien aux Elèves en Difficultés 
2 intervenantes pour 15 écoles : Nancy Aubert, psychologue scolaire et Emilie Bastien, enseignante spécialisée 
à dominante pédagogique. 
 



 
 
Le Rased peut-il aider à la rééducation quand les orthophonistes ont 2 ans d'attente ? 
 L'enseignante spécialisée intervient dans l'aide pédagogique mais ce n'est pas une rééducation individuelle. 
 
Différence entre APC et RASED ? 
 APC : pour difficultés ponctuelles 
 RASED : pour la grande difficulté et les élèves à besoin particulier 

 
 

2) Projets et activités 
 
• Projet « La tête dans les étoiles » : celui-ci a été mis en pause volontaire par le confinement. Le travail 
effectué avant le confinement n’a pas pu aboutir comme il était prévu par une présentation lors de la fête de 
l’école. Il se composait de plusieurs parties : 
 

1. Travail musical : pour l’élémentaire, Le projet de l’an dernier sur le thème des étoiles a été clôturé par 

un montage avec les chants et textes mixés par l’intervenant Damien Martinez Garcia. Pour les 

maternelles, une séance ouverte aux familles a été faite sur le temps scolaire pour bénéficier de la 

présence de l’intervenant. 

Merci à Damien. Sur le blog, une restitution sera bientôt disponible sur les pages de chaque classe. 

 

2. Spectacle de fin d’année : 

Le spectacle prévu à Noel (« Histoires à la noix » par la Compagnie du bord de l’eau) a eu lieu le mardi 

15 juin. Les enfants ont bien apprécié, quels que soient les niveaux. Merci au Sou des Ecoles. 

 

3. Sport : 

La Course d’orientation pour les CM s’est bien passée. La pratique a été progressive et se terminera par 

une sortie à La Praille le 25 juin en même temps que les CP-CE1. 

Ce trimestre ont été tenues des séances de gymnastique pour les CP-CE1 au gymnase Berthet. 

Les CE1-CE2 ont pu faire une séance d’entraînement escalade le mardi 15 juin, suivie d’une sortie 

terrain à Hauteville. 

Merci à Laetitia et Sandra, les deux intervenantes municipales. 

Les séances de piscine ont malheureusement dues être annulées. 

 

4. Sorties de fin d’année : 

Nous attendons confirmation de la circonscription par rapport au protocole. Nous envisageons une 

sortie maternelle de préférence avec les deux classes sur la voir du tram. Pour les élémentaires, une 

sortie est envisagée au barrage de Metral. 

 

5. Kermesse : pas de kermesse cette année. Le contexte n’a pas permis de l’anticiper. 

 

6. Départ des CM2 : les CM2 ont reçu des calculatrices de la part de Valserhone, remis par Mme Marie-

Françoise GONNET, Sonia RAYMOND, Katia DATTERO. M. BLANQUER a également transmis un livre sur 

les Fables de la fontaine. 

Le Sou des Ecoles a-t-il prévu un cadeau ? Ils n'ont déjà pas pu partir en voyage comme 

traditionnellement. 

 Nous n’avons pas de retour sur ce geste éventuel avant leur départ. 

 



 
Projet pour la rentrée. 
 

 Planétarium : le planétarium itinérant prévu l’an dernier a été annulé pour cause de covid. Nous avons été 

bloqués une fois de plus cette année mais nous envisageons de discuter avec le sou des écoles pour le 

proposer l’an prochain. 

• Projet piscine : nous avons proposé à l’organisateur des plannings piscine des créneaux hors période 3 en 
prévision d’éventuelles organisations de « parcours neige » sur cette période. Nous attendons la rentrée pour 
confirmation du planning en fonction des autres écoles. Nous remercions à cette occasion la mairie de 
Valserhône de proposer ces dispositifs piscine, de même que musique et sport avec intervenants dont nous 
allons parler. Tous les CP profiteraient de la piscine, même ceux qui seront en GS-CP. 
 
• Projet musique : un nouveau projet est en cour d’élaboration avec l’intervenante. Cette dernière sera 
présente sur la deuxième partie de l’année pour raisons personnelles mais sera remplacée pour les 
élémentaires au premier semestre. Les maternelles n’auront qu’une demi-année d’intervention, comme dans 
les autres écoles de Valserhône. 
 
• Projet sport / neige : nous projetons de profiter du cadre montagnard de notre école pour envisager un 
programme « neige » en espérant que l’enneigement soit au rendez-vous. Grâce à la mairie de Valserhône ainsi 
qu’au sous des écoles de Lancrans, nous envisageons : 

 Sorties ski de fond : 

 Sortie raquettes : 

 Course d’orientation :  

 Gymnastique : 

 

3) Aménagements et équipements 
 

 Une zone « sans tabac a été inaugurée et est en place depuis ce mois de juin. Les parents en ont été 

informés par des flyers dans les cahiers d liaison. Elle sera plus visible lors du retour de l’entrée 

officielle de l’école, nous espérons en septembre. 

 

 En attente du remplacement des blocs néons dans les classes par des dalles LED. De même, 

simplification du système d’allumage par un bouton ON/OFF. 

 

 En attente également du traçage des terrains dans la cour et du scellement des deux bancs dans les 

cours. 

 

4) Remarques et questions des représentants des élèves 

 

 

5) Remarques et questions des représentants de parents d’élèves 

 
 

1) Les sorties de fin d'année étant autorisées de nouveau, que prévoit le corps enseignant pour chaque 
classe ? 
        Sorties course d'orientation/escalade pour les élémentaires à Hauteville ou La Praille 

        Sorties vertes sur la Voie du Tram ou à la Valserine. 



 

2) Les activités piscines vont-elle redémarrer l'année prochaine ? 
 Oui, les séances de natation vont reprendre à la rentrée, sauf nouvelles mesures liées à la crise sanitaire 

 

3) Serait-il possible de prévoir une mise en ligne du menu de la cantine sur le site de Lancrans ou de 
VALSERHONE ? 
 Les parents délégués : Les menus sont disponibles sur le portail...proposition de recommuniquer 
là-dessus pour que les parents soient bien au courant ? 
 La mairie va réindiquer aux parents par un communiqué mail, que le menu est disponible sur le 
site. 

 

4) Pourquoi le spectacle des PS MS GS était pendant le temps scolaire? Il est difficile aux parents de se 
libérer sur ce temps-là. 
 Nous aurions préféré faire cette séance en dehors du temps scolaire mais l'intervenant n'était pas 
disponible. C'était en fait la dernière séance que nous avons ouvert aux familles. La vidéo du spectacle sera 
prochainement en ligne sur le blog de l'école. 

 

5) Les problèmes de violence cités au 2eme conseil sont-ils apaisés ? 
 Les problèmes de violence se sont estompés. En revanche, la défiance de certains élèves envers les 
adultes et entre eux reste très préoccupante. Les différences de comportement et l’insolence en particulier 
envers le personnel périscolaire est inadmissible. Le vocabulaire est très vulgaire et a encore franchi un seuil.  
En revanche, le travail entamé depuis le début de l'année en EMC a porté ses fruits. Malgré une insolence 
encore présente, on est retombé dans des « chamailleries » plutôt que de la violence. 

 
Un parent demande si pendant la cantine, la tolérance est la même ou moindre pour que les élèves 
aient une soupape avec une autorité moins contraignante. 
 Le respect des règles est le même pendant les temps scolaires et périscolaires pour justement 
garder une cohérence. 
La récréation permet cette soupape. 

 

6) Merci aux enseignants pour la fête des parents ! 
 Cette solution est délicate dans tous les cas et peut également mettre mal à l’aise certains 
enfants et parents mais dans l’ensemble elle a été bien acceptée et nous nous en réjouissons. Cette 
organisation pourra évoluer légèrement l’année prochaine 

 

 

6) Remarques et questions des enseignants 

 

1) Inscriptions : est-il possible pour la mairie de : 
- Noter « père » plutôt que conjoint. Aussi, sont-ils tous deux responsables légaux ? 
- Demander impérativement une adresse mail aux parents lors de l’inscription: très important 

pour pouvoir communiquer par exemple sur les dates de visite de l’école (pour les PS)  
 

Réponse de la mairie : la demande est remontée aux services 
 

2) Les dérogations pour aller en sixième sportive ont été refusées. 
 

 
 
Aucun membre du conseil n’ayant d’autre point à aborder, le conseil est clos à 19h23. 


